
Nous avons passé une soirée avec l’équipe de la maison Abraham, nous avons chanté et dansé et nous
leur avons demandé ce qu’ils retenaient de nos passages et les messages qu’ils veulent nous
transmettre.

André, bénévole : Avec mon épouse, on a été bénévole et on a participé à quelques animations du
pèlerinage du RSL. Moi j’ai découvert la dimension ecclésiale des personnes en précarité, que les pauvres
ont aussi une vie d’Eglise. C’est ce qui manque dans mon diocèse et nous allons essayer de lancer un
projet avec le RSL dans mon diocèse de Vendée.
Félicitation pour l’engagement des animateurs de groupes !
Enfin j’ai dans le cerveau en novembre 2022 le visage de cette personne qui vit à la rue à qui je tends la
clef de sa chambre et à qui je présente la chambre « C’est à moi ? Tout le séjour ? » son regard de joie me
bouscule encore (André a la voix qui tremble). J’ai aussi pris les photos des personnes qui vont dans le
Jourdain pour renouveler leur baptême… Leur visage rayonnant vaut tous les évangiles !

Christine, bénévole : Merci aussi à la maison Abraham de nous avoir permis de nous avoir accepté
comme bénévole pour nous permettre de découvrir ces groupes… ça nous remet les pendules bien à
l’heure !

Sylvie Thibaud : ce qui me frappe ce sont les attentes avec lesquelles chaque personne du RSL arrive qui
me semblent plus forte et plus profonde que les autres … Est-ce votre préparation ? Est-ce votre vie ?

De Jérusalem, le mardi 17 septembre 2024,

Chers amis du réseau Saint Laurent, 

Voici les nouvelles du jour.



Bernard Thibaud : La maison Abraham c’est comme la cité saint Pierre à Lourdes. En fait, faire venir des
personnes en grandes précarités de France à Jérusalem c’est quasi impossible ! Pour moi c’est le cœur de
la mission de la maison Abraham ! Je ne cache pas avoir une petite crainte que cela s’arrête si le RSL ne
continue pas ? Enfin, les 1ers pèlerinages qu’on a vu après le covid, pendant plusieurs mois, ce sont les
personnes du réseau saint Laurent. Ce sont les seuls qui ont tenu dans le temps pour s’inscrire et pour
venir … Et là, au sortir de la guerre, c’est la même chose ! Pour moi les pèlerins de l’espérance dont nous
parle le jubilée ce sont vous !
Je suis convaincu, avec les communautés chrétiennes qui vous ont rencontré, que votre pédagogie qui
met en avant la dimension spirituelle, face aux autres pèlerinages qui se vivent de manière plus
touristique est BON pour tout le monde !

Sœur Odile : Merci pour l’ambiance, la solidarité, l’attention qu’il y a les uns aux autres, « main dans la
main » l’intensité des célébrations vécu avec beaucoup d’émotions… Vous êtes des groupes vraiment
spirituels ! On vient vers vous de manière spontanée, on se sent en famille et l’accompagnement des
responsables ne fait aucune différence entre les uns et les autres !

Père Alexandre : Les pauvres j’en ai rencontré beaucoup dans ma vie, mais l’accent que vous mettez sur
la lecture de la Parole de Dieu est un trésor et surtout l’interprétation que les plus pauvres ont de la
Parole de Dieu qui est authentique, vraie et qui doit nous enseigner, nous les prêtres, l’Eglise… nous
convertir !

Bernard Thibaud nous transmet 2 messages pour tous les groupes :
- « Vous êtes nos pèlerins d’espérance dont le jubilée 2025 annonce la venue ! »
- « On voit ici ces 2 peuples frères qui se détruisent et qui souffrent ! Attention aux fermetures, aux
extrémismes politiques et religieux qui sont aussi là en France ! Là on voit jusqu’où cela mène en
violence et en vengeance! Mon chemin de rencontre avec les plus pauvres dans ma vie, c’est comme le
chemin des pèlerins de l’espérance de la maison Abraham, c’est l’hospitalité et le pardon ! J’ai été
accueilli parmi les plus fragiles, les plus pauvres. C’est cela qui m’a bougé ! Pour lutter contre les
extrémismes, il faut pouvoir avoir cette hospitalité de celui qui est si différent de nous, accueillir
l’étranger, celui d’une autre religion, même de l’ennemi. Encore plus il y a cette notion du Pardon si forte
dans vos groupes ! C’est ce que peut annoncer le Réseau Saint Laurent car c’est cela qui peut lutter
contre cette violence et cet extrémisme partout où nous sommes ! »

A demain !

Bichara a été le premier guide et celui qui nous a le plus
accompagné lors de nos pèlerinages, voici ce qu’il nous confie :

«Pour moi c’était un grand plaisir de vous accompagner. D’après mon expérience de guide je n’ai
rencontré aucun autre groupe comme les vôtres ! Déjà ça fait chaud au cœur de vous accompagner et
vous montrer les différents sites et votre approche de rencontrer aussi les habitants, les âmes qui
habitent la Terre Sainte c’est vraiment quelque chose qui m’a marqué en tant que guide ! »

« Le dernier groupe du RSL que j’ai accompagné
c’est en Juin 2023… Depuis je suis père d’une
petite fille Eléona d’un an et 8 mois et mon
épouse est en sainte de 8 mois d’une petite fille
… Et j’ai arrêté de fumer ! »
« Ce que j’attends de vous c’est de prier pour la
Terre Sainte, pour que cette guerre insensée
s’arrête … Et que la vie reprenne un peu et aussi
que vous partagiez votre expérience en Terre
sainte et que d’autres viennent ! Vous êtes
courageux, il faut continuer à le rester et garder
une connections avec la Terre Sainte même si ce
n’est pas facile de venir, prier, gardez un
souvenir de nous ! Moi je garde vos visages dans
ma mémoire !
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